

Cristóbal Fuentes y David Tralma

Con un plato de carne mechada con puré y ensalada de tomate y choclo, la directiva del Partido Socialista (PS), encabezada por la senadora Paulina Vodanovic, recibió la tarde de este lunes en su sede al embajador de Chile en Venezuela, Jaime Gazmuri. Compartieron un almuerzo que tenía por objetivo escuchar su testimonio luego de haber tenido que regresar al país, tras la orden de expulsión emitida por el régimen de Nicolás Maduro.

“Quisimos recibir a nuestro embajador, poder darle el apoyo a él y, por su intermedio, a toda la misión diplomática que fue obligada a abandonar en 72 horas el país, incluido un bebé de diez días, hijo de un funcionario de la PDI”, dijo la senadora Vodanovic a este medio.

El clima del almuerzo, de acuerdo a los presentes, fue ameno. A ratos, incluso distendido. Debido a la militancia socialista de Gazmuri, dedicaron parte de la reunión a recordar anécdotas del pasado que generaron risas entre los comensales.

Pero también hubo un momento de seriedad, en que el embajador hizo un detallado repaso de la situación histórica -desde la administración de Hugo Chávez- que derivó en la crisis política que actualmente atraviesa Venezuela, que estalló con las elecciones del pasado 28 de julio en las que Maduro se proclamó ganador, sin actas transparentadas.

De acuerdo a quienes compartieron con él, el discurso del embajador durante el almuerzo se mantuvo en línea con lo que han dicho en público el Presidente Gabriel Boric y el canciller Alberto van Klaveren, sobre que el régimen de Maduro intentó cometer fraude porque, de otra forma, habrían transparentado las actas. Además, de acuerdo a quienes estuvieron en el almuerzo, Gazmuri afirmó que el gobierno valora el esfuerzo que han hecho países como Brasil y Colombia por encontrar una salida a la crisis.

“Tuvimos la ocasión de escuchar la situación de los derechos humanos, el análisis de las elecciones y, por supuesto, de las condiciones en que se puede apoyar desde Chile el proceso que hay en Venezuela. Fue una buena instancia de diálogo, de conversaciones y de ponernos a disposición del gobierno como partido en esta materia, relevando la labor que ha hecho el canciller y, por supuesto, la opinión del Presidente de la República”, afirmó la presidenta del PS.

Por su parte, el presidente de la Juventud Socialista, Allan Álvarez, sostuvo que la reunión “fue especialmente ilustrativa para nuestra mesa nacional, ya que pudimos conocer de primera fuente el detalle de la situación en Venezuela, las implicancias diplomáticas de su salida del país y reafirmarle al embajador nuestra posición de respaldo a las decisiones que el Presidente Boric ha tomado”.

La cita terminó con una foto grupal de los integrantes de la mesa junto a Gazmuri.

Anteriormente, el representante diplomá-



► El clima del almuerzo, de acuerdo a los presentes, fue completamente distendido.

El espaldarazo socialista al embajador Gazmuri tras ser expulsado de Venezuela

La directiva del PS, encabezada por Paulina Vodanovic, invitó al embajador a un almuerzo en que él dio cuenta de las razones que derivaron en la crisis política que experimenta el país caribeño. “Fue una instancia de diálogo y de ponernos a disposición del gobierno como partido en esta materia”, afirmó la timonel.

tico abordó la situación del país caribeño ante la comisión de Relaciones Exteriores del Senado. Al término de la sesión, afirmó que la elección de Venezuela “no está validada por ninguna consistencia del sistema electoral venezolano (...). Lo que es evidente es que Maduro no puede declararse vencedor”.

Las razones de La Moneda para no plegarse a la idea de Lula

Que Gazmuri haya mencionado los esfuerzos de Brasil y Colombia en la crisis venezolana no fue casual. Dentro de los partidos del gobierno una de las dudas que ha surgido es por qué la administración del Presidente Boric no se suma a la solicitud de ambos países de reiterar las elecciones en las que se midieron Maduro y Edmundo González.

En cambio, Chile ha mantenido su línea de que el proceso electoral estuvo viciado y que no se reconocerá ningún resultado sin las actas que validen la elección. Esto último, sin embargo, está bastante lejos de ocurrir.

Si bien Gazmuri no habría entrado a explicar las razones de la postura sostenida por La Moneda, desde el gobierno han indicado que esto obedece a las realidades que enfrentan los gobiernos de Luiz Inácio Lula da Silva y Gustavo Petro, ya que tanto Brasil como Colombia, a diferencia de Chile, comparten frontera con Venezuela, lo que genera un problema muy distinto al que puedan tener Boric y Maduro.

Dentro del mundo de las relaciones exteriores advierten que si bien tanto Chile como Brasil y Colombia pueden tener matices respecto de la forma para buscar una solución al problema venezolano, lo cierto es que los tres estados comparten el fondo de que el conflicto debe ser encauzado de alguna manera.

Estos matices podrían marcarse nuevamente en la próxima vitrina internacional que tendrán Boric y Lula: la próxima Asamblea General de las Naciones Unidas en la que estará el Presidente chileno, gira por la que el Mandatario se ausentará entre el próximo 23 y 25 de septiembre. En Nueva York,

Estados Unidos, Boric también participará de la “Cumbre del Futuro” y de la reunión de países democráticos contra el extremismo, convocada por Lula y el presidente del gobierno español, Pedro Sánchez.

Con respecto a la posición del gobierno, desde la Cancillería insistieron a La Tercera que “Chile no reconocerá los resultados anunciados de la elección en Venezuela porque el proceso está viciado y los resultados fueron intervenidos. Esa es la posición de Chile, y la de gran parte de la comunidad internacional”.

“Hay que valorar y destacar todos los esfuerzos que se hagan para lograr una salida a la grave crisis venezolana. Esa es una preocupación compartida dentro de la comunidad internacional. Por cierto, cualquier iniciativa debe ser acogida por los principales actores políticos y sociales, es decir por el pueblo venezolano. Todo lo que signifique diálogo y reconciliación será apoyado por nuestro gobierno”, agregaron desde el ministerio que conduce el canciller Alberto van Klaveren. ●